
COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO JACUTINGA E SUB-BACIAS 
CONTÍGUAS

(MEMÓRIA REUNIÃO CONSELHO CONSULTIVO)

LOCAL: Sala de Reuniões da SDR - Concórdia
DATA: 24 de agosto de 2009
HORÁRIO: 09:00h
PRESENTES: Gilmar Antônio da Rosa, Vilmar Comassetto, Roberto Kurtz Pereira, 
Maycon Pedott, Idair Piccinin, Moacir Valcarenghi e Valdinei Gallo, membros do 
Conselho Consultivo e Marilu Mattielo, Alziro M. Corassa e Jenifffer C.T. A. 
Magarinos representantes da prefeitura municipal de Concórdia. O presidente do 
Comitê Gilmar Antônio da Rosa fez abertura da reunião expondo a pauta a ser 
discutida. O principal ponto de pauta para a reunião foi de analisar e deliberar sobre os 
procedimentos referentes ao pedido do município de Concórdia, conforme Ofício nº 
332/2009, em que a administração municipal solicita manifestação do comitê a respeito 
da obra de contenção de cheias no rio dos Queimados nas imediações do Parque de 
Exposições Attilio Francisco Xavier Fontana nos seguintes termos: declaração de 
ciência da obra, informando da existência ou não do Plano de Bacias e, se a obra está de 
acordo com as diretrizes estabelecidas nesse plano. A discussão inciou-se com uma 
breve exposição pelos representantes da prefeitura acerca da obra, justificativas para sua 
construção e importância, principalmente para a população da cidade de Concórdia. Em 
seguida os membros do Conselho Consultivo fizeram uma série de perguntas aos 
representantes da prefeitura buscando maior aprofundamento e conhecimento do projeto 
em discussão. Concluído os debates discutiu-se entre os membros do comitê o 
encaminhamento a ser dado para a questão.  De acordo com o Regimento Interno do 
comitê compete ao Conselho Consultivo “assistir, oferecer sugestões, relatar processos 
e opinar sobre matérias a ele encaminhadas”. Esse mesmo documento estabelece que 
competem à Assembléia Geral do Comitê, entre outros: “divulgar e debater na região os 
programas prioritários de serviços e obras a serem realizados no interesse da 
coletividade e avaliar e emitir parecer ou aprovar programas anuais e plurianuais de 
investimentos em serviços e obras de interesse da bacia, com base no plano de recursos 
hídricos da bacia do Jacutinga e seus contíguos”. Diante do exposto decidiu-se que o 
Conselho Consultivo iria “relatar” sobre o projeto em questão e emitir parecer para 
subsidiar a tomada de decisão pela Assembléia Geral. Para tanto o Conselho solicitou à 
prefeitura municipal os seguintes documentos: projeto da obra, estudo de impacto 
ambiental simplificado, plano diretor e plano de contenção de cheias. A análise desses 
documentos pelos membros do Conselho Consultivo ficou marcada para o dia 31 de 
agosto, tendo como local a sala de reuniões do Escritório Regional da Epagri no horário 
das 14:00 horas. Em seguida, nesse mesmo dia, às 16:00 horas, na sala de reuniões da 
prefeitura de Concórdia, os referidos membros do Conselho também participarão de 
outra reunião sobre o assunto com representantes da empresa que elaborou o projeto e 
técnicos da prefeitura para terem acesso a maiores informações e esclarecimentos 
adicionais sobre o projeto e posterior relato e parecer que será enviado à Assembléia 
Geral. Em seguida definiu-se a data para a Assembléia Geral Extraordinária: dia 1º de 
setembro, às 13h30min horas na Câmara de Vereadores de Concórdia com a seguinte 
ordem do dia: Análise do parecer do Conselho Consultivo para manifestação dos 
membros da Assembléia Geral do Comitê sobre a construção da barragem de contenção 
de cheias do rio dos Queimados conforme solicitação via Oficio nº. 332/2009 da 
prefeitura de Concórdia; informações e mobilização sobre cadastro de usuários e 
discussão sobre projetos do FEHIDRO. Outros temas tratados: relato sobre a reunião 



pró-comitê rio Chapecó em que o presidente participou como representante. A comissão 
pró-comitê deliberou que o Consórcio Iberê ficaria responsável pelo diagnóstico das 
entidades que comporão o futuro comitê no qual está previsto uma vaga para o 
Consórcio Lambari e outra para a AMAUC. O Conselho Consultivo sugere que essas 
entidades manifestem seu interesse em participar do futuro comitê. Em seguida foi feito 
o relato do andamento dos projetos de captação de recursos junto ao FEHIDRO: o 
projeto que visa a mobilização social dos membros do comitê no valor de R$70.000,00 
já está protocolado na SDS. Os demais projetos ainda estão em negociação e há 
possibilidades de atendimento. Nada mais havendo a tratar o presidente convocou a 
todos a participarem das referidas reuniões e da assembléia e encerrou a reunião. Eu,
Vilmar Comassetto, Secretário Executivo do Comitê Jacutinga redigi a presente 
Memória que será enviada a todos os membros do Conselho Consultivo e representantes 
da prefeitura presentes na reunião.    

                

                 

       


